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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 07.11.2011 

 
 

 

Niederschrift 

3. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung vom 11.10.2011 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Pfau  

Ausschussmitglied 
Herr Karl-Heinz Dührig  
Frau Marina Glorius  
Herr Christian Gradl  
Herr Klaus Mahr  
Herr Oliver Schröbel  

Stellvertretendes Mitglied 
Herr Hans-Günter Göring Vertreter für Herrn Eckhardt 

Fraktionsvorsitzender 
Herr Heiko Handschuh Vertreter für Herrn Sekyra 

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Magistrat 
Frau Renate Filip  

Verwaltung 
Herr Herbert Lang  

Schriftführerin 
Frau Sandra Schröbel  
 

Nicht anwesend: 
 

Ausschussmitglied 
Herr Werner Eckhardt entschuldigt, Vertreter: Herr Göring 
Herr Peter Sekyra entschuldigt, Vertreter Herr Handschuh 
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Magistrat 
Frau Ursula Münch entschuldigt 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 
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Tagesordnung: 
3. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung am 
11.10.2011 
 
 
 1.  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 2.  Sachstandsbericht zu den Anträgen a) Schützenverein 1968 Klein-Umstadt (Re-

novierung Schießstandanlage) b) TSV 1909 Klein-Umstadt (Erneuerung der Flut-
lichtanlage) 

  
 3.  Investitionsförderanträge von Sportvereinen a) TV 1878 Groß-Umstadt, Abt. Ten-

nis - Errichtung von Umkleide- und Duschcontainer - b) Verein - in - Bewegung 
Groß-Umstadt - Anschaffung von langlebigen Gerätschaften - c) TV 07 Heubach - 
Ersatzbeschaff   ung von Spielfeldposten - d) Angelsportverein Semd e.V. - An-
schaffung eines AS-Mähers 

  
 4.  Investitionsförderanträge von Kulturvereinen a) Hobbystübchen Klein-Umstadt, 

Theatergruppe - Anschaffung einer Mikrofonanlage - 
  
 5.  Sportlergala am 22.10.2011 
  
 6.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
  

Herr Pfau begrüßt die Ausschussmitglieder sowie Herrn Kerkau (Vertr. 
für Bürgermeister Ruppert) und die Gäste.  
Herr Gradl bittet um eine Änderung im letzten Protokoll: Der Karate 
Dojo hat bei einem  
ortsansässigen Unternehmen einen Kostenvoranschlag für die Balance 
Pads angefordert, jedoch bis zum Zeitpunkt der Sitzung noch keinen 
erhalten.  
 

  
Zu TOP 2 Sachstandsbericht zu den Anträgen a) Schützenverein 1968 Klein-

Umstadt (Renovierung Schießstandanlage) b) TSV 1909 Klein-
Umstadt (Erneuerung der Flutlichtanlage) 

  
  

Herr Pfau informiert den Ausschuss, dass die Anträge des Schützen-
clubs 1968 Klein-Umstadt und des TSV 1909 Klein-Umstadt in der letz-
ten Sitzung als förderwürdig entschieden wurden. 
In der heutigen Sitzung soll über den einzelnen Sachstand gesprochen 
werden. 
Er begrüßt aus beiden Vereinen die Vertreter. 
 
a) Zuschuss für die Renovierung der Schießstandanlage /  
    Schützenclub 1968 Klein-Umstadt 
 
In der letzten Sitzung wurde die Verwaltung gebeten eine Kopie des 
Schreibens der Aufsichtbehörde von dem Verein anzufordern. Die 
Verwaltung hat die Kopie erhalten und diese an den Ausschuss weiter-
geleitet. Hieraus ergeht die Kenntnis, dass Renovierungsbeginn 2011 
sein sollte. 
 
Ergänzend hierzu teilt der Vereinsvertreter mit, dass der Bauantrag 
gestellt wurde und die Baugenehmigung in der KW 42 erwartet wird. 
 
Der Ausschuss informiert den Verein, dass die Zuschuss-Summe im 
Jahr 2011 nicht komplett gezahlt werden kann. Die Restzahlung soll 
aus dem Investivhaushalt 2012 erfolgen. 
 
b)  Zuschuss für die Erneuerung der Flutlichtanlage /  TSV 1909 
Klein-Umstadt 
 
Der Bauantrag wurde dem Ausschuss per Post durch die Verwaltung 
nachgereicht. 
Der Vereinsvertreter informiert den Ausschuss darüber, dass die Er-
neuerung im  
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Oktober / November 2011 abgeschlossen ist. Überdies hat der Verein 
noch keine schriftliche Zusage über die Höhe der Zuschüsse Dritter. 
Geschätzt werden 10.000,- € vom LSBH und eventuell 2.000,- € vom 
Kreis. Der Vereinsvertreter teilt mit, dass die Auszahlung des Zuschus-
ses gerne erst 2012 erfolgen kann. 
 
Anmerkung Verwaltung:  
Die Anträge werden in der Stadtverordnetenversammlung und im Ma-
gistrat im Nov/Dez 2011 behandelt. 
Eine Auszahlung der Teilzuschüsse für beide Vereine kann erst erfol-
gen, wenn die Verfügbarkeit des investiven Auszahlungsansatzes im 1. 
Nachtrag 2011 durch die Kommunalaufsicht genehmigt wird. 
 

  
Zu TOP 3 Investitionsförderanträge von Sportvereinen a) TV 1878 Groß-

Umstadt, Abt. Tennis - Errichtung von Umkleide- und Duschcon-
tainer - b) Verein - in - Bewegung Groß-Umstadt - Anschaffung von 
langlebigen Gerätschaften - c) TV 07 Heubach - Ersatzbeschaff   
ung von Spielfeldposten - d) Angelsportverein Semd e.V. - An-
schaffung eines AS-Mähers 

  
  

a) Zuschuss für die Errichtung von Umkleiden und Duschcontai-
ner /  
    TV 1878 Groß-Umstadt, Abt. Tennis 
 
Her Pfau teilt mit, dass der Antrag für das Jahr 2011 in der letzten Sit-
zung abgelehnt wurde. Er erinnert den Ausschuss daran, dass die 
Verwaltung einen neuen Antrag für 2012 erhalten hat, welcher dem 
Ausschuss per Post zugegangen ist. Der Verein hätte gerne eine In-
formation, ob der Antrag förderwürdig ist, damit mit der Maßnahme 
noch dieses Jahr begonnen werden kann. 
Herr Gradl hat sich die Anlage angeschaut und ist der Meinung, dass 
die Tennisanlage sehr gepflegt ist und die Duschräume im Stadion or-
dentlich gereinigt sind – jedoch reichen die vorhandenen Duschen nicht 
aus. Es wird diskutiert, wie die Planung des gesamten Stadions ist. 
Herr Kerkau antwortet, dass in absehbarerer Zukunft durch die 
schlechte Haushaltsituation keine Veränderung im Stadion stattfinden 
wird. Überdies fragt sich der Ausschuss unter anderem wie oft es zu 
Kollisionen beim Duschen kommt. Weiterhin ist es fraglich, warum der 
Verein erst jetzt dieses Problem anspricht, da die Situation im Stadion 
schon Jahre lang gleich ist.  
 
Durch die vielen ungeklärten Fragen einigt sich der Ausschuss 
darauf, einen Ortstermin mit anschließender Sitzung im Tennis-
vereinsheim stattfinden zu lassen.  
 
Herr Pfau wird sich um eine Terminfindung kümmern. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, Duschpläne vom TV Groß-Umstadt 
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und der SpVgg Groß-Umstadt anzufordern. 
 
 
b) Zuschuss für die Anschaffung von langlebigen Sportgeräten /  
Verein in Bewegung  
 
Herr Pfau informiert den Ausschuss, dass der Antrag schon in der letz-
ten Sitzung besprochen wurde. Damals wurde die Anfrage auf Mietkos-
tenunterstützung abgelehnt. 
Die Anfrage auf Zuschuss für Übungsmatten wurde vertagt. Die Ver-
waltung sollte nachfragen, ob der Verein im LSBH ist. Dies wurde vom 
Verein verneint. 
Aufgrund dieser Tatsache, ist der Antrag laut Satzung nicht förderfähig. 
 
Der Ausschuss lehnt den Antrag einstimmig ab. 
 
 
c) Zuschuss für die Beschaffung von Spielfeldpfosten / TV 07 
Heubach 
 
Herr Pfau erläutert den Antrag des Vereins und teilt dem Ausschuss 
mit, dass der Verein kein zweites Angebot einholen konnte, da es kei-
nen weiteren Lieferanten für diese Spielfeldpfosten gibt. Er teilt auch 
mit, dass der Antrag zu spät eingereicht wurde, jedoch hat der Verein 
mit Herrn Ruppert gesprochen. Herr Ruppert hat die Dringlichkeit ak-
zeptiert. 
 
Der Ausschuss befürwortet einstimmig einen Zuschuss in Höhe 
von bis zu 133,15 €. 
 
 
d) Zuschuss für die Anschaffung eines AS-Mähers / Angelsport-
verein Semd e.V. 
 
Herr Pfau erklärt den Antrag und weist daraufhin, dass die Firma Seipel 
der günstigste Anbieter ist. Die Verwaltung informiert, dass der Verein 
keine Zuschüsse Dritter erhält. Es wird vom Ausschuss bemängelt, 
dass der Antrag zu spät gestellt wurde. Hierzu teilt der anwesende 
Vereinsvertreter mit, dass der Mäher erst jetzt kaputt gegangen ist. 
 

Der Ausschuss befürwortet einstimmig einen Zuschuss in Höhe 
von bis zu 1.160,25 €. 
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Zu TOP 4 Investitionsförderanträge von Kulturvereinen a) Hobbystübchen 

Klein-Umstadt, Theatergruppe - Anschaffung einer Mikrofonanlage 
- 

  
  

Zuschuss für die Anschaffung einer Mikrofonanlage / Hobbystüb-
chen Klein-Umstadt 
 
Herr Pfau stellt den Antrag vor und teilt mit, dass der Verein kein e.V. 
ist. 
Herr Gradl informiert den Ausschuss, dass der Verein die Einnahmen 
immer an soziale Einrichtungen spendet und Herr Schröbel weist da-
raufhin, dass der Verein auch an Seniorennachmittagen und ähnlichen 
Veranstaltungen Kulturbeiträge liefert. 
 
Der Ausschuss befürwortet einstimmig einen Zuschuss in Höhe 
von bis zu 359,- €. 
 

  
Zu TOP 5 Sportlergala am 22.10.2011 
  
  

Die Verwaltung stellt das diesjährige Programm der Sportlergala vor 
und beantwortet Fragen zum Thema Bewirtung, Ablauf und Registrie-
rung. 
Danach findet die Helfereinteilung statt.  
 
Überdies wird über die Verleihung der Ehrungen für „besondere Ver-
dienste in der Sportförderung“ diskutiert.  
Vorgeschlagen sind: 

 Ilonka Ganß / TV 1878 Groß-Umstadt / Abt. Behindertensport  Gold  

 Monika Dyroff / TSV 1909 Klein-Umstadt / Abt. Kegeln Silber 

 Wilfried Rusch / TV Heubach  Silber 
 
Nach kurzem Meinungsaustausch entscheidet der Ausschuss ein-
stimmig, die vorgeschlagenen Personen in der Kategorie „Silber“ 
zu ehren.   
 
Die Verwaltung wird gebeten die Personen zur Sportlergala schriftlich 
einzuladen. 
 
Anmerkung Verwaltung: Die Sportlergala ist nächstes Jahr geplant am 
17.11.2012. 
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Zu TOP 6 Verschiedenes 
  
  

Abschließend stellt Herr Gradl / Karate Dojo die vom Ausschuss bezu-
schussten Balance Pads vor. Die Pads sind sehr gut für die Förderung 
des Gleichgewichts für jüngere und ältere Personen. 
 

 
 
Alexander Pfau 
Ausschussvorsitzender 

Sandra Schröbel 
Schriftführerin 
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